
１５ 
 

建築系学科の対象生徒 
 

１．対象校一覧表 

 

主な現場 実施日 対象生徒 学校名 

（仮称）ふるさと学習館建設

（建築主体）工事    

       

山口県立大津緑洋高等学校寄

宿舎新築工事 

６, ６ ４１名 柳井商工高等学校 

６, ７ ３４名 萩商工高等学校 

６, ７ ３０名 下関中央工業高等学校 

１２,１１ ３９名 岩国工業高等学校 

合計 ４校 １４４名 
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２．調査の結果と分析 

  

   
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（人）
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高校を選んだ理由の1位は「就職関係なく土木・建築に興味あり」の５３人・３７％でし

た。２位は「建設会社に就職するため」の３４人・２４％でしたが、全体的に見ると建設

業に対し積極的に学校を選定した生徒は全体の６割を超えるという結果となりました。 

 

 

 
No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（人） 

N = 43
30272421181512963

0
四年生大学     
（文科系）

2
短大･専門学校　
（文科系）

4
短大･専門学校  
（理工科系）

7
四年生大学　　　
（理工科系）

8
四年生大学　　　
（その他）

22
短大･専門学校　
（その他）

 
 

全回答者１４４人中、進学希望者は４３人・３０％で昨年に比べ１０％増えました。

今年の進学先は、短大・専門学校が６割以上を占めるという結果になりました。 
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No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（人）

N = 114
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就職希望先の１位は「県内の建設企業」で４２人・２９％、２位の｢県外の建設会社｣

は２５人・１７％と、建設会社を希望する生徒は全体の約半数となりました。 

  

 

 
No.4 家業が建設業の場合の後継ぎの意思について？（人）

N = 135
100908070605040302010
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8卒業後ただちに

11他の会社就職後
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全回答者１３５人中、家業が建設業であり、後継ぎ問題に該当する生徒の数は、４１人・

３０％と昨年より９％上昇しました。その中で後継ぎの意志のある者は２６人で６割を

占めました。 
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No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？（人） 

N = 144

   60
   54
   48
   42
   36
   30
   24
   18
   12
    6

53

就
職
し
た
い
と
思
っ

て
る

48

ど
ち
ら
と
も
言
え
な

い

20

就
職
す
る
考
え
は
な

い

10

そ
の
他

6

社
員
に
対
す
る
雇
用

条
件
が
分
か
ら
な
い

6

仕
事
の
内
容
が
よ
く

分
か
ら
な
い

1

仕
事
自
体
に
興
味
が

な
い

 
 

建設業について「就職したい思っている」が１位で５３人・３７％、２位「「どちらと

も言えない」」が４８人・３３％でした。「仕事の内容がよく分からない」等、建設業

に対するイメージや実態が分からない人は１３人いました。 

 

 

 
No.6 経済発展に不可欠な重要な基幹産業としてどう思いますか？（人）

N = 141

そ
う
思
っ
て
い
る

そ
う
言
わ
れ
れ
ば
そ

の
よ
う
に
思
う

よ
く
分
か
ら
な
い

建
設
業
に
対
す
る
認

識
を
新
た
に
し
た

そ
う
思
っ
て
い
な
い

82 31 19 7 2

 
 

基幹産業としての認識の１位は「そう思っている」の８２人・５７％でした。今回の

問いにより、新たに７人の方が建設業を経済発展に不可欠な重要な基幹産業だと認識

してくれました。 
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No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（百分率）

N = 140
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欲しい就職情報に関しては、昨年と同様の結果で、近年ほぼ同一傾向です。上位３位は

「仕事の内容」、「休日体制」、「給与体系」で９割程度の関心をもたれていました。 

 

 

    
No.8 今日の現場見学会はどうでしたか？（人） 

N = 142

参考にならなかった
9
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50
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最後に、現場見学会の感想では、「大変参考になった」「いくらか参考になった」を合わ

せると１３３人・９３％とほとんどの生徒が現場見学会で何らかの成果を得られたという

結果になりました。 

 



 ２０

３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  

 

 

６,６ 柳井商工高等学校 
 

 
 

 一つの建築物に沢山の会社がたずさわり協力し、安全を第一に考えて効率良く出来

る事にとてもびっくりしました。将来、建築関係の仕事につきたいと思っているの

で、今回の勉強したことをいかしたいです。 

 仕事はキチンと行われていると思う 

 今回の現場見学会で今までよりももっと建築に興味を持つことができました 

 地域に、より深く密着できるような建物を建設しているのが多いように思います。

山口県は過疎化が進んでしまっているため、もっと一人一人に近い建物を増やして

より暮らしやすいところにしていって欲しいと思います 

 今回はとてもいい体験をさせてもらえました。ありがとうございました。 

 地元でやる事は県の活性化にとって大事だと思うので頑張ってください 

 建物に対しての設備がとてもユニークであった。バスでの移動だったので疲れたが

楽しかった 

 見る度にテキパキとスムーズに作業をしていて凄いなぁと思うことがある。自分が

作業をする際はあんなに出来るか不安になります。 

 建築は素晴らしい仕事だと思うので、もっと子供とかに魅力を伝えたいです。 

 自分は施工とかより意匠設計の方に興味があります。だから東京の大学に進学して

東京の大企業で就職したいです 

 地域の特色をいかした資料館などはとても良いと思いましたが、どれくらいの人が

利用するのかや、本当に必要な施設なのかなど少し疑問もありました。 

 Ｆｉｇｈｔ！！ 



 ２１

 今回の実習では宇部の工事を見学することができ、将来の参考になりました。この

ような行事をこれからも行っていただければと思います。 

 地元建設業について思うことは、もっと活気があったほうがいいと思います。あま

り人気のない建設業を大人気にする為に今回のような現場見学会をもっともっと

やったらどんどん人気が出てきて活気あふれるものになると思います 

 経済発展に欠くことのできない仕事だと思った 

 とても安全に取り組んでいると伝わった 

 頑張って下さい 

 かっこいいと思う 

 

 

６,７ 萩商工高等学校 

 

 
 

 地元の建築物は地元の会社がやった方がいいと思うから大切だと思う 

 頑張ってください 

 少し大変だと思う 

 建設業に就職する人があまりいないので、これからどんどん増えて欲しい 

 建設業がないと建てる人とかがいなくなるので、これからもずっと建設業に関わる

人がいて欲しい 

 厳しそうですね 

 建設業が面白いと思ってもらえるようになって欲しい 

 萩は分からない 

 大変そうだけど私達の生活に役立つ事をしてくれるので、ありがたい 

 一番必要な事はなんですか？ 

 良く分かりません 



 ２２

 地域が盛り上がるから良いと思う 

 かっこいい 

 規模が大きいととても大変そうだと思った 

 まだまだ他の県と比べると発展していないので、発展していって欲しいです 

 
 

６,７ 下関中央工業高等学校 

 

 
 

 力仕事が多いかなと思う 

 就職してみたいです 

 もっと山口県を良い所にして欲しいです 

 楽しそう 

 やってみたいと思う！！ 

 頑張っていると思います 

 暑い中頑張っていた 

 よく安全に気をつけている 

 これからも安全性の高い家などを作って欲しい 

 大変そう 

 自然の街並みを出そうと工夫していた 

 建設現場など見るととても活気があり、とてもいい雰囲気だった 

 すごいと思う 

 

 

 



 ２３

１２,１１ 岩国工業高等学校 

 

 
 

 この時期は寒そう 

 大量生産！！ 

 細かい作業！ 

 作業するだけではなく、段取りや騒音など細かいところにも気配りしてるのがすご

いと思った 

 頑張ってください 

 良いと思う 

 とても勉強になった 

 なくてはならない会社 

 ハードスケジュールだけど楽しそう 

 とても楽しそうでやりがいのある仕事 

 安全第一 

 大変そうな仕事。製図が大変。 

 影の立役者 

 すごい物をつくっているなぁ 

 忙しそう 

 

 


